



**RESUMEN DE MEDIOS  
2 DE DICIEMBRE 2016**



**Dirección de Comunicación**

**UNIVERSIDAD DE SEVILLA**

FELICITACIONES

**ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL** del homenajeado con sus datos y el mensaje que quiere que aparezca a **Diario de Sevilla**, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C. P. 41001 o a [agenda@diariodesevilla.es](mailto:agenda@diariodesevilla.es). Recuerde enviar estos datos de lunes a viernes, adjuntar una fotocopia del DNI del remitente y un teléfono.



**María Rodríguez** (26 años) Porque lo nuestro sigue igual y mira todo lo que ha llovido. Felicidades, Manita



**Cándida López Arnaiz** (56 años) ¡Feliz cumpleaños, mamá! Crecer aprendiendo de ti es un privilegio. Dulce



**NELLY FURTADO** (36 años) Cantante



**BRITNEY SPEARS** (35 años) Cantante



**LUCY LIU** (48 años) Actriz

**IV Concurso de Belenes Cope-CEU Navidad 2016**

Este certamen quiere fomentar la participación de las familias sevillanas y de los diversos colectivos sociales, para promover la creación de Nacimientos y mantener la tradición de su instalación. Las inscripciones para participar en este concurso pueden realizarse hasta el próximo 18 de diciembre.

Cinco años enamorados de la moda **flamenca**

● El Hotel Alfonso XIII acogerá 56 desfiles dentro del We Love Flamenco y VIVAbyWLF



JOSÉ ÁNGEL GARCÍA.

Presentación del We Love Flamenco en el hotel Alfonso XIII.

S. V.

Este año We Love Flamenco está de celebración. La pasarela que reúne a los mejores diseñadores de moda flamenca de Andalucía cumple cinco años, y la empresa organizadora Go! Eventos y Comunicación dará un toque especial a esta edición. Será una *Golden Edition* que volverá al Salón Real del Hotel Alfonso XIII con 38 desfiles repartidos entre el jueves y el martes, en horario de tarde los jueves, viernes, lunes y martes. El sábado y el domingo habrá desfiles también por la mañana.

La solidaridad tendrá un lugar

destacado en la pasarela con el Desfile para la Asociación Sandra Ibarra Frente al Cáncer, el viernes 13 de enero a las 13:00. En él las protagonistas volverán a ser mujeres que luchan contra esta enfermedad. Este año, con motivo del quinto aniversario de We Love Flamenco se ha lanzado el diseño exclusivo de un zapato oficial We Love Flamenco, del diseñador

Eduardo Ruiz. Otra de las novedades es VIVAbyWLF, un nuevo concepto de pasarela para las nuevas promesas en el mundo de la moda flamenca. En esta primera edición contará con 18 desfiles y se celebrará también en el Hotel Alfonso XIII durante los días 24, 25, 26 y 27 de enero en horario de tarde y comenzará con un desfile infantil a beneficio de Unicef.

Universidad



M. G.

**Concha Yoldi**, vicepresidenta de la Conferencia de Consejos Sociales

La asamblea general de la Conferencia de Consejos Sociales de Universidades Españolas, presidida por Manuel Pizarro Moreno, presidente del Consejo Social de la Universidad Autónoma de Madrid, ha nombrado a Concha Yoldi vicepresidenta de este organismo, junto a Antonio Abril Abadín, presidente del Consejo Social de la Universidad de La Coruña.

FARMACIAS

Teléfono **902 522 111**

Sevilla

**Centro.** San Pablo, 5 (954225129), Feria, 126 (954380900), Menéndez Pelayo, 69 (954421653), Amor de Dios, 2 (954382715), Plaza Alfalfa, 11 (954226447), Trajano, 40 (954385706), Alameda de Hércules, 24 (954380159), Argote de Molina, 25 (954224329), Juan Antonio Cavestany, 3 (954422402), Amador de los Ríos, 31 (954421153).  
**Triana-Los Remedios.** Avda. de Coria, 21 (954333082), Esperanza de Triana, 13 (95433186), Juan Díaz de Solís, 12 (954330249), López de Gomara, 5 (954333073), San Vicente de Paúl, 14 (954330755), Asunción, 31, Padre Damián, 4 (954450182), Niebla, 50 (954273329), Niebla, 4 (954273812), Fernando IV, 4 (954276686), República Argentina, 10 (954276687).  
**Norte-Macarena.** Avda. Pino Montano, 10 (954359904), San Juan Bosco, 32 (954410007), Avda. Sánchez Pizjuán, 6 (954370132), López Azme, 1 (954372901), Santa María de Ordaz, 12

(954356595), Camino de los Toros, s/n (954942568).  
**Zona Sur.** Avda. Ramón Carande, 5 (954531936), Paseo de Europa, 25 (954641569), Avda. Finlandia, s/n (954641625), Avda. Bueno Monreal, 28 (954240288), Plaza del Juncal, 1 (954633391), Chucena, 36 (954672008), Reina Mercedes, 17 (954611934), Lisboa, 260 (954631950), Asencio y Toledo, 40 (954690924), Bda. La Oliva, locs. 8-9 (954235034), Perséfone, 6 (954377667), Castillo de Constantina, 4 (954610437), Mesina, 8 (954127448), Colombia, 10 (954621208).  
**Nervión-San Pablo.** Marqués del Nervión, 103 (954632390), Gran Plaza, 6 Acc. (954636095), Avda. Eduardo Dato, 46 (954637738), Efeso, s/n (954520121), Avda. Ramón y Cajal, 9 (954647181), Luis Montoto, 85 (954580798), Polígono San Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954519121).  
**Zona Este.** Avda. Emilio

Lemos, 32 (95419110), Avda. Gavilanes, Roche-lambert, blq. 14 (954632539), Avda. de las Ciencias, 18 (954409657), c/ José Jesús García Díaz, 32 (954676238), Avda. de las Ciencias, 33 Acc. A. Edif. Estrella-Este (954442329), Urbano Orad, 9 Edificio Navieste 4 (954406496), Avda. Ciudad de Chiva, 26 (954510720), Avda. Juan XXIII, blq. Romegosa (954655461).

22.00 A 9.30 HORAS

**Centro.** Amador de los Ríos, 31 (954421153).  
**Macarena.** Forjadores, 17 (954942000).  
**Sur.** Castillo de Constantina, 4 (954610437); Mesina, 8 (954127448); Colombia, 10 (954621208).  
**Triana.** República Argentina, 10 (954276687).  
**Nervión.** Luis Montoto, 85 (954580798); Pol. San Pablo, Barrio C, calle Jerusalén, 35 (954519121).  
**Este.** Avda. Ciudad de Chiva, 26 (954510720).

Provincia

**Alcalá de Guadaíra.** De 9:30 a 22:00: c/ Malasmañanas, 59; c/ Santander, 20; c/ Duquesa de Talavera, 25. De 22:00 a 9:30: c/ Ntra. Sra. del Águila, 53.  
**Alcalá del Río.** De 9:30 a 9:30: c/ San José, 1. De 9:30 a 22:00: c/ Central, 2.  
**Arahal.** De 9:30 a 9:30: c/ Victoria, 13.  
**Aznalcóllar.** De 9:30 a 9:30: c/ 28 de Febrero, 12.  
**Benacazón.** De 9:30 a 22:00: c/ Real, 42.  
**Bollullos de la Mitación.** De 9:30 a 22:00: c/ Mulhacén, 29.  
**Bormujos.** De 9:30 a 9:30: Avda. Juan Diego, 79; Avda. Aljarafe, 70; c/ 28 de Febrero, 6.  
**Brenes.** De 9:30 a 9:30: c/ Real 157.  
**Burguillos.** De 9:30 a 22:00: Avda. Alcalde José Cuesta Godoy, 21.  
**Camas.** De 9:30 a 9:30: c/ Juan Agustín Palomar, 5.  
**Cantillana.** De 9:30 a 9:30: c/ Presidente Adolfo Suárez, 6.  
**Carmona.** De 9:30 a 9:30: Plaza San Fernando, 21.  
**Castilleja de la Cuesta.** De 9:30 a 9:30: c/ Real, 100. De 9:30 a 22:00: c/ Real, 157.  
**Cazalla de la Sierra.** De 9:30 a 9:30: c/ Cervantes, 36.  
**Constantina.** De 9:30 a 9:30: Plaza Santa Ana, 14.  
**Coria del Río.** De 9:30 a 9:30: c/ Carretero, 178.  
**Dos Hermanas.** De 9:30 a 22:00: c/ Antonio Machado, 44; Avda. Reyes Católicos, 4; Avda. de los Pirralos, 100; c/ Bda. El Cano. De 9:30 a 9:30: c/ Antonia Díaz, 30.  
**Écija.** De 9:30 a 9:30: Avda. María Auxiliadora, 7. De 9:30 a 22:00: Ronda Las Huertas; esq. c/ Mezquita.

**El Cuervo.** De 9:30 a 20:00: Avda. Jerez, 70. De 20:00 a 9:30: c/ Fernando Cámara, 46.  
**El Viso del Alcor.** De 9:30 a 22:00: c/ Calderón de la Barca, 2.  
**Espartinas.** De 9:30 a 9:30: c/ Federico Leal Castaño, 11.  
**Estepa.** De 9:30 a 9:30: Avda. Andalucía, 122.  
**Fuentes de Andalucía.** De 9:30 a 9:30: c/ Flores, 16.  
**Gelves.** De 9:30 a 22:00: c/ Islas Baleares, 2.  
**Gines.** De 9:30 a 22:00: c/ Colón, 30.  
**Guillena.** De 9:30 a 9:30: c/ Málaga, 3.  
**Isla Mayor.** De 9:30 a 9:30: c/ Rafael Beca, 72.  
**La Algaba.** De 9:30 a 9:30: c/ Pilar García, 39.  
**La Campana.** De 9:30 a 9:30: Plaza Andalucía, 4.  
**La Luisiana.** De 9:30 a 9:30: Avda. Andalucía, 20.  
**La Roda de Andalucía.** De 9:30 a 23:00: c/ Sevilla, 17.  
**Las Cabezas de San Juan.** De 9:30 a 9:30: c/ Antonio Machado, 19.  
**Lebrija.** De 9:30 a 9:30: c/ Vicente Velarde, 39.  
**Lora del Río.** De 9:30 a 9:30: Avda. de la Campana, 22.  
**Los Palacios.** De 9:30 a 9:30: c/ Charco, 8.  
**Mairena del Alcor.** De 9:30 a 9:30: c/ Cervantes, 17.  
**Mairena del Aljarafe.** De 9:30 a 9:30: Ciudad Expo.  
**Marchena.** De 9:00 a 9:00: c/ Antonio Machado, 26. De 9:00 a 22:00: c/ Manuel Rojas Marcos, 36; c/ Méndez Núñez, 55; c/ San Pedro, 27.  
**Martín de la Jara.** De 9:30 a 9:30: c/ Nueva, 44.  
**Montellano.** De 9:30 a 23:00: c/ De la Cruz, 4.  
**Morón de la Frontera.** De

9:30 a 9:30: Plaza Ayuntamiento, 10.  
**Olivares.** De 9:30 a 22:00: c/ Palomar, 1A.  
**Osuna.** De 9:00 a 9:00: c/ Carrera, 39.  
**Paradas.** De 9:30 a 23:00: c/ Vázquez Díaz 16-18 y Murillo, 15.  
**Peñaflor.** De 9:00 a 21:00: c/ Juan Carlos I, 47.  
**Pilas.** De 9:30 a 9:30: c/ Zorrilla, 1.  
**Puebla de Cazalla.** De 9:30 a 9:30: c/ Marchena, 10.  
**Puebla del Río.** De 9:30 a 22:00: Avda. Cerro Cantares, lc. 1-2. De 22:00 a 9:30: c/ Nuestra Señora de la Granada, 1.  
**San José de la Rinconada.** De 9:30 a 9:30: c/ Los Carteros, 88.  
**San Juan de Aznalfarache.** De 9:30 a 22:00: Bda. Guadalupe c/ Brihuega, 1. De 9:30 a 24:00: c/ 28 de Febrero.  
**Salteras.** De 9:30 a 22:00: c/ Las Moreras, 17.  
**Sanlúcar La Mayor.** De 9:30 a 22:00: Plaza del Cristo de la Humildad, 4. De 22:00 a 9:30: c/ Real, 21.  
**Santiponce.** De 9:30 a 22:00: c/ Cádiz, 6.  
**Tocina.** De 9:30 a 9:30: c/ Rey Juan Carlos I, 3.  
**Tomares.** De 8:00 a 22:00: c/ Aljamar, 21. De 9:30 a 22:00: Avda. Andalucía, 2.  
**Utrera.** De 9:30 a 9:30: c/ Virgen de Consolación, 9. De 9:30 a 22:00: Avda. María Auxiliadora, 95; c/ Feria, 7.  
**Valencina de la Concepción.** De 9:30 a 22:00: Avda. Andalucía, 2.  
**Villaverde del Río.** De 9:30 a 9:30: Avda. Virgen de Aguas Santas, 77.

## Consejos Sociales de universidades andaluzas valoran la elección de Concepción Yoldi como vicepresidenta nacional

SEVILLA, 1 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Foro de los Consejos Sociales de las Universidades Públicas de Andalucía ha mostrado su satisfacción por la elección, este jueves en Madrid, de **la presidenta del Consejo Social de la Universidad de Sevilla, Concepción Yoldi**, como vicepresidenta de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas.

La asamblea general de la Conferencia, presidida por el presidente del Consejo Social de la Universidad Autónoma de Madrid, Manuel Pizarro, ha aprobado el nombramiento de Yoldi para ocupar una de las dos vicepresidencias de este organismo, junto a Antonio Abril, presidente del Consejo Social de la Universidad de La Coruña.

El presidente-coordinador del Foro andaluz, Prudencio Escamilla --presidente del Consejo Social de la Universidad de Cádiz-- ha manifestado que la elección de Yoldi es una "grata noticia para los consejos de nuestra comunidad autónoma", que tendrán así "una representante de reconocido prestigio" en el comité ejecutivo de la Conferencia.

"Estamos seguros de que Concha Yoldi va a dar un importante impulso a las iniciativas que, desde los consejos andaluces, se propongan a la Conferencia para mejorar las relaciones entre la sociedad y nuestras universidades públicas", ha señalado.

Yoldi ocupa el cargo de presidenta del Consejo Social de la Hispalense desde noviembre del pasado año, institución en la que, precisamente, cursó la licenciatura en Económicas y Empresariales. Posee una dilatada experiencia empresarial como presidenta de la Fundación Persán y vicepresidenta de la empresa matriz Persán. Ha recibido las medallas de oro de Sevilla y Andalucía y pertenece a los consejos asesores de Caser y Caixabank.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



# Los premiados, un ejemplo de «constancia y entrega»

► Juan Arrizabalaga, consejero delegado de Altadis, evocó el nexo que les une a Sevilla

I. A.  
 SEVILLA

Para Juan Arrizabalaga, consejero delegado de Altadis, cualquier pretexto es bueno cuando se trata de seguir vinculados a Sevilla, una ciudad que fue la cuna de la industria tabaquera española y a la que tienen intención de seguir unidos en el futuro. Estos premios que patrocinan no sólo suponen un vínculo más con la Sevilla que ha marcado de forma imborrable su adn, sino que se han convertido en una manera de apoyar el trabajo de personas, empresas e instituciones que «engrandecen su nombre».

Además de su intención de prolongar ese vínculo dejó patente su deseo de cerrar al fin «un acuerdo razonable sobre el terreno de Altadis para que Sevilla pueda seguir disfrutando de unas instalaciones que gozan de un emplazamiento privilegiado». Pero una vez que se alcance dicho acuerdo Altadis «no se olvidará de Sevilla», remarcó, ya que **han puesto en marcha un proyecto junto a la Universidad de Sevilla** «con la firme intención de ceder gran parte de su patrimonio histórico y cultural para sea Sevilla la que guarde su memoria».

«Tal es el sentimiento de pertenencia a Sevilla que tiene Altadis que recientemente ha patrocinado en Madrid una exposición titulada 'Carmen. Lecturas de un mito', compuesta por 450 piezas procedentes de más de 40 museos y bibliotecas», añadió el directivo.

## «Imágenes imborrables»

Otra de las personas que tomó la palabra en el acto de ayer fue Antonio Muñoz Martínez, segundo teniente de alcalde y delegado de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo del Ayuntamiento de Sevilla, quien expresó que los seis premiados han dejado imágenes imborrables de Sevilla, como las películas de Gervasio Iglesias que todos tenemos en la retina; la estampa de Ainhoa Arteta ante la Macarena o la exposición sobre Velázquez y Murillo que actualmente acoge Fo-



Rosa Aguilar, consejera de Cultura de la Junta de Andalucía



Juan Arrizabalaga, consejero delegado de Altadis



Antonio Muñoz Martínez, segundo teniente alcalde de Sevilla

**Rosa Aguilar**  
**«Todos ellos forman parte del alma de esta tierra y los valores que la representan»**

cus. «Los premiados tienen en común que comparten la constancia y entrega a Sevilla», recalzó.

Rosa Aguilar, la consejera de Cultura de la Junta de Andalucía, fue la encargada de clausurar un emotivo

acto caracterizado por la calidad de los discursos y los momentos emotivos. «Son unos premiados muy significativos para Sevilla, ciudad a la que cada uno de ellos hace aún más grande», dijo. «Todos ellos forman parte del alma de esta tierra y los valores que la representan, como el esfuerzo, la dedicación, la generosidad y el talento». Por último, dedicó unas palabras a Ainhoa Arteta y contestó a sus palabras de agradecimiento que «Sevilla también la quiere porque se lo ha ganado».

## **La Comisión de Proyectos Normativos de la US aborda este lunes las enmiendas al acompasamiento de mandatos**

SEVILLA, 1 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Comisión de Proyectos Normativos de la Universidad de Sevilla (US) ha programado una reunión para este lunes al objeto de abordar las posibles alegaciones presentadas a la propuesta de reforma del Estatuto promovida por el rector de la institución, Miguel Ángel Castro, y apoyada por 158 firmas de claustales para acompasar los mandatos del Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos electorales.

Así lo han confirmado a Europa Press fuentes de la comisión, tras recepcionar el texto cerrado de la propuesta y comprobar que contaba con los preceptivos avales, dando por ello curso al trámite de apertura de un periodo de 20 días hábiles para la presentación de aportaciones.

Una vez llegados a este punto, la Comisión de Proyectos Normativos decidirá incluir o no algún tipo de enmienda y continuar con su elaboración, de cara a su traslado a sesión de Claustro para su debate y votación.

En este sentido, la Asociación de Personal Docente e Investigador de la Universidad de Sevilla (Adius) ya anunció que presentaría una alegación debido a que está de acuerdo con la idea del acompasamiento de mandatos, pero no con la actual redacción de la iniciativa, según la cual en caso de vacancia o dimisión del rector éste tendría la potestad de disolver el Claustro, algo que el colectivo no ve "lógico" al ser el órgano mandatario al que se supedita la autoridad rectoral.

La propuesta pasaría por acortar el mandato del próximo Claustro, cuyas nuevas elecciones se celebran en primavera de 2017, con disolución del organismo al término del mandato del rector, con lo que este ente cumpliría un periodo de aproximadamente unos dos años y medio, y convocatoria de un proceso electoral coincidiendo con los comicios rectorales.

El acompasamiento de mandatos es el único espacio común que el rector ha podido promover tras la celebración de sesiones de Claustro para dirimir la necesidad de reformas en el sistema de gobernanza, por las cuales se proponía que la elección a rector pasara a ser por sufragio universal ponderado y no por el Claustro, sistema actualmente vigente. Tras la votación, el proyecto de reforma recibió el apoyo de 102 claustales, un respaldo insuficiente para sacar adelante las modificaciones estatutarias.

La iniciativa ha contado con el apoyo del Consejo de Alumnos (Cadus) y, por contra, el rechazo de un grupo de miembros del Claustro que ha secundado un escrito que circula por listas de distribución contra la propuesta promovida por Castro.

El manifiesto, firmado por el profesor y claustral del sector A José Manuel Gómez y consultado por Europa Press, apunta a la iniciativa --que pasaría por acortar el mandato del próximo Claustro, cuyas nuevas elecciones se celebran en primavera de 2017, con disolución del organismo claustral al término del mandato

del rector, con lo que este órgano cumpliría un periodo de aproximadamente unos dos años y medio, y convocatoria de un proceso electoral coincidiendo con los comicios rectorales-- como "el certificado de defunción del Claustro universitario como órgano colegiado de control de la función de gobierno".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



En el centro, el alcalde de Arahál, Miguel Ángel Márquez, durante la inauguración de las jornadas de historia y patrimonio. / *El Correo*

**María Montiel**  
ARAHAL

►Un pueblo alcanza su propia naturaleza conociendo su historia. Un legado que, a veces, es desconocido para los propios vecinos. El Ayuntamiento de Arahál, consciente de ello, ha organizado las Jornadas de Historia y Patrimonio arahalense, que en su nueva edición se centrarán en la figura del ilustre vecino Muñoz y Peralta.

Durante cuatro días -del 30 de noviembre al 3 de diciembre-, el salón de actos de la Casa del Aire albergará la segunda entrega de estas jornadas que, en esta ocasión, tienen por título *Muñoz y Peralta y su tiempo. Medicina y práctica médica en época moderna*. El congreso, organizado por el Consistorio arahalense, la **Universidad de Sevilla** y la Diputación de Sevilla, transita en el camino ya iniciado en el año 2011 de profundizar en el conocimiento de la historia y el patrimonio del municipio sevillano, al tiempo que

# Un arahalense en la corte del rey

Arahál ahonda en su historia descubriendo al médico Juan Muñoz y Peralta, que llegó a ser un innovador de su época

brinda un espacio científico propio de encuentro, debate y reflexión donde los estudios históricos y los investigadores sean los protagonistas.

Juan Muñoz y Peralta -nacido en Arahál- fue un gran renovador de la medicina en España. Fue médico durante la primera mitad del siglo XVIII e incluso llegó a ser nombrado médico de cámara del mismísimo rey Felipe V. No obstante, como explica el alcalde arahalense, Miguel Ángel Márquez, «a pesar de ser una de las personas más insignes de nuestra localidad, que destacó en su tiempo por sus avances científicos, no

somos conscientes de ello y por eso queremos resaltar esa figura».

Según Márquez, el hecho de programar estas jornadas «Arahál se había quedado a la zaga en investigación local, sin embargo, desde hace unos años nuestro objetivo es dar a conocer nuestra historia». De ahí que hace cinco años se organizaran las primeras jornadas centradas en conocer el tránsito del medioevo a la Edad Moderna en la campiña arahalense, «arrojando mucha luz sobre un momento apasionante de la historia en general y, en particular, de Arahál».



Azulejo dedicado a Muñoz y Peralta. / *M.C.*

Durante este tiempo, desde la comisión organizadora, han estado trabajado en la figura de Muñoz y Peralta, un arahalense que «brilló con luz propia en la época». Juan Diego Mata, miembro de la comisión, resalta «el papel protagonista de Muñoz y Peralta en el siglo XVII y que nos va a servir para hablar de la historia de Arahál y también el carácter internacional del congreso».

## // Su figura marcó un antes y un después en la medicina del siglo XVII

Las jornadas -de las que se puede obtener más información en la página web [www.historiaypatrimonioarahalense.com](http://www.historiaypatrimonioarahalense.com)- toman como pretexto la figura del médico Juan Muñoz y Peralta, destacado *innovator*, médico real y pieza clave entre los galenos de su tiempo, para realizar un acercamiento a la historia de la Medicina y la práctica médica en la modernidad. El programa se divide en cuatro sesiones de trabajo, cada una de las cuales se ha organizado en «ponencias marcos» encargadas a profesionales de la docencia e investigación universitaria.

Aunque se va a tratar desde un prisma amplio la vida de Muñoz y Peralta, se destaca la ponencia sobre la acusación de hereje -como persona emblemática en el movimiento *innovator* fue acusado de hereje, abriéndose un expediente, tras el cual se le acusó de judeo-converso- o la medicina rural de la época en Sevilla.

La importancia de esta figura, que trascendió de las fronteras de la localidad, será clave para dar a conocer una etapa de la historia de la ciudad. Un médico que, desde Arahál, marcó un antes y un después en la medicina nacional e internacional del siglo XVII. ■



## ¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY



J. M. SERRANO

### 18.15

#### Visita a solas a la exposición «Velázquez. Murillo. Sevilla»

La empresa Engranajes Culturales ofrece visitas a solas a la exposición «Velázquez. Murillo. Sevilla» que acoge la Fundación Focus en el Hospital de los Venerables. Además de la muestra se visitará la Biblioteca del Barroco y el legado de Alfonso E. Pérez Sánchez. Hay otro pase a las 18.45 horas. Entradas 12 euros en ticketea.com.

### 12.00

#### «Las obras de misericordia en la cerámica»

Dentro del ciclo «Barros de otoño», hoy tendrá lugar la charla «Las obras de misericordia en la cerámica», que pronunciará Alfonso García García, en el Centro de la Cerámica de Triana, c/ San Jorge, 31. Entrada gratuita.

#### «Un siglo ilusionando»

Inauguración de la exposición «Un siglo ilusionando 1918-2017», con imágenes desde los inicios de la Cabalgata de Reyes Magos del Ateneo hasta nuestros días. Calle Almirante Lobo, junto a la salida de metro.

### 18.00

#### «¿Nos engañan las encuestas?»

La Casa de la Ciencia (avda. María Luisa) acoge el ciclo «Encuestas de opinión: guía para usuarios y consumidores críticos», dentro del cual hoy se hablará del tema «¿Nos engañan las encuestas? Fuentes de error, objetividad y calidad de las encuestas». Entrada gratuita.

#### La Virgen del Buen Aire

En el Círculo de Labradores, y en acto de Temas Sevillanos dentro del ciclo de Navidad, el profesor Huguet Pretel disertará sobre la historia y devoción a la advocación mariana del Buen Aire.

### 19.00

#### «El tesoro del Alcázar»

Presentación de la novela «El tesoro del Alcázar», de Manuel Sánchez, en la Fundación Caja Rural del Sur (c/ Murillo, 2).

### 20.00

#### Orquesta Sinfónica Conjunta

En el auditorio de la **Escuela Técnica Superior de Ingeniería**, Camino de los Descubrimientos, s/n (isla de la Cartuja), I concierto de la sexta temporada de la **Orquesta Sinfónica Conjunta (OSC) de la Universidad de Sevilla y el Conservatorio Superior de Música Manuel Castillo**, que interpretarán bajo la dirección de Juan García Rodríguez obras de Mendelssohn, Berlioz y Elgar. Entrada por invitación (se pueden recoger en la sede del Cicus, c/ Madre de Dios, de 10.00 a 18.00 horas).

#### VIII Navidad Solidaria

En el salón de la Fundación Cajasol, plaza de San Francisco, gala de la VIII Navidad Solidaria organizada por el Centro Unesco de Sevilla, a beneficio de Cáritas.

### 20.30

#### Nueva muestra en Studio Hache

Studio Hache (avda. de Cádiz, 7) inaugura hoy la exposición «Elogio de lo cotidiano», de Ángel Alén. Estará hasta el 16 de este mes.

## VIVIR EN SEVILLA

## La ventana

LUIS CARLOS PERIS



lisperis@diariodesevilla.es

## DE SAN TELMO A SAN TELMO Y TIRO PORQUE...

NADA hay nuevo bajo el sol, todo está inventado, incluso lo que está por inventar, y dado que el primer hombre que pisó la Luna fuese el comandante yanqui Neil Armstrong junto a Aldrin y Collins. Perdida en la noche de los tiempos debe encontrarse algún episodio idéntico, como habrá habido alguna civilización que ya disfrutase de los auxilios, por ejemplo, del aire acondicionado. Me vinieron a la sesera estas

divagaciones mientras asistía a la presentación del último libro del prolífico Paco Robles. Ahí abundaron paralelismos entre personas, ciudades y modos de vida, señal inequívoca de que todo ha ocurrido alguna vez. La trama se centra en el Palacio de San Telmo, con una serie de desgracias a guisa de maldiciones que dan la impresión de haberse extrapolado a hoy. Lean la novela y verán cómo todo ya ha sucedido, de oca a oca y tiro porque me toca.

# Más de 1.200 escolares en 'La Guerra de Troya'

● La Obra Social La Caixa y la Fundación Cajasol colaboran con el Ayuntamiento en esta iniciativa

## R. R.

Que los niños puedan acudir al teatro es una oportunidad única para abrir sus mentes, que la obra representada combine marionetas, narración y proyecciones audiovisuales lo convierte en una experiencia única. Unos 1.200 escolares desde el segundo ciclo de Primaria al segundo curso de ESO de Sevilla han acudido entre el pasado miércoles y ayer al teatro del Hogar Virgen de los Reyes para conocer desde cerca *La guerra de Troya*.

Se trata de una iniciativa de la Obra Social La Caixa y la Fundación Cajasol, en colaboración con el Ayuntamiento de Sevilla. Durante los dos días de las funciones se han realizado dos pases diarios, a las 10:00 y a las 12:00.

A la presentación, celebrada ayer, asistieron la delegada de Educación del Ayuntamiento de Sevilla, Adela Castaño; la directora de Área de Negocio de Caixabank de Sevilla Este, Inmaculada Tristán; y la responsable de coordinación de la Fundación Cajasol, Mercedes Camacho.

El espectáculo que se ha representado durante estos dos días combina narración, marionetas y audiovisual de anima-



BELÉN VARGAS

Presentación de 'La guerra de Troya' en el teatro Virgen de los Reyes.

ción para explicar una historia universalmente conocida. El mito de la guerra de Troya es la excusa que ayuda a los más jóvenes a reflexionar sobre la realidad del mundo y la naturaleza de los hombres.

Los espectáculos escolares organizados por la Obra Social La Caixa y la Fundación Cajasol en toda España tienen como objetivo introducir al público infantil y juvenil en el mundo del arte. Además, en concreto con esta obra, mediante la mitología, se presentan algunos de los valores esenciales –y plenamente vigentes– de la humanidad.

El objetivo de esta obra es que con la mitología se puede entender y disfrutar más y mejor de las artes de todos los tiempos y, a la vez, da pie a debatir temas siempre de actualidad como desgraciadamente lo son la guerra o las luchas por el poder. En definitiva, la mitología es un excelente pretexto para hablar de nosotros y del mundo que nos rodea.

De este modo, los personajes mitológicos Paris y Helena, Príamo y Agamenón, Héctor y Aquiles, Ulises asumen cualidades como el amor, el poder, la ambición, la gloria o el honor.

Más Respuestas Inmediatas.  
Descúbre las entrando en  
[bancosabadell.com/prestamoexpansion](http://bancosabadell.com/prestamoexpansion).

**Sabadell**  
Estar donde estés

## CONVOCATORIAS

## SEVILLA

## HOY

## VIII NAVIDAD SOLIDARIA DEL CENTRO UNESCO

**20:00 · SALÓN DE ACTOS CAJASOL** El Centro Unesco de Sevilla celebra su VIII Navidad Solidaria, cuyos beneficios están destinados a Cáritas. Intervienen Javián, Regina, Joaquín Campos, Álvaro Gómez, el coro de campanilleros Amigos del Monumento de San Juan de Aznalfarache, el coro de la Hermandad del Rocío de Sevilla y la Orquesta de la escuela de música Joaquín Turina. Entradas de 10 a 12 euros. Plaza de San Francisco, 1.

## Paz y Bien

**10:45** La asociación celebra el Día Internacional de Personas con Discapacidad. Fundación Tres Culturas. C/ Max Planck, 2.

## Universidad de Sevilla

**20:00** Inauguración de la VI temporada de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Sevilla. Entradas agotadas. Auditorio ETS de Ingeniería. Camino de los Descubrimientos.

## Colegio de Graduados

**19:30** Acto anual de imposición de medallas y condecoraciones de 2016 en el Salón del Almirante del Real Alcázar.

## I. E. Cajasol

**09:30** Nueva sesión del ciclo de debate *Foro Aminer* organizado por la Asociación de Empresas Investigadoras, Extractoras, Transformadoras Minero-Metalúrgicas y de Servicios. Hacienda Cartuja. Avda. del Aljarafe. Tomares.

## Parque del Alamillo

**16:00** Presentación del proyecto *Senderismo consciente*. Biblioteca del Cortijo.

## Fibes

**17:00** Inauguración de Mangafest, V Festival de Manga, Anime y Cultura Japonesa y Gamingfest, II Festival de Videojuegos y Ocio Electrónico de Sevilla. Avda. Alcalde Luis Uruñuela, 1.

## Tradiciones

**09:00** Exposición del cuerpo de Doña María Coronel en el Real Monasterio de Santa Inés. De 09:00 a 13 y de 16:00 a 19:30. C/ Doña María Coronel, 5.

La cava  
VINOTECA  
VINOS Y TAPAS

Esta **Navidad** reserva con nosotros  
tu comida de empresa o amigos



Menús desde 24€ hasta 30€.

Y además con tu menú te regalamos una copa.

Av. de la Buhaira, 17. Tlf: 646597485. SEVILLA

Abrimos 24.25.31 de diciembre  
y 01.05 y 06 de enero

La cava  
VINOTECA  
VINOS Y TAPAS



**Dirección de Comunicación**

**COMUNIDAD UNIVERSITARIA**



**HORA:** 09:16:31 (02:35)

**DURACIÓN:** 00:02:35

**AUDIENCIA:** 1.051.000

**VALORACIÓN:** 77.461€



▶ 01/12/2016

## Cadena Ser / HOY POR HOY (TERTULIA)

Entrevista a Ana Cortijo, coordinadora de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Sevilla que acude al Encuentro de Emprendedores que hoy se celebra en el Palacio de Congresos de Marbella. Explica como han puesto en marcha una iniciativa de innovación docente cuyo objetivo es promover la innovación y el emprendimiento desde la formación.



**Dirección de Comunicación**

**EDUCACIÓN**



▶ 2 Diciembre, 2016

# Joan Elías gana el rectorado de la UB con el 53% de votos

*El matemático defiende una universidad con más autonomía*

**BARCELONA** Redacción

Con una ajustadísima victoria, el catedrático de Matemáticas Joan Elías ha ganado la segunda vuelta de las elecciones al rectorado de la Universidad de Barcelona (UB) tras haber sido elegido por el 53,07% del voto ponderado, por lo que el próximo día 15 de diciembre se colocará el birrete de rector iniciando un mandato de cuatro años. Su adversario, el catedrático Màrius Rubiralta, ha obtenido el 46,93% restante.

El resultado ha vuelto a mostrar una cifras ajustadas en esta segunda vuelta después de que en la primera, celebrada el pasado lunes, el 75% de los votantes se dividiera entre tres de los siete candidatos presentados. Elías y Rubiralta habían obtenido la mitad de los votos en esa primera elección por lo que en esta contienda, en la que se presentaban solos, estaba por ver cómo se repartían la otra mitad. Finalmente, las urnas se han decantado por el catedrático más joven.

Las elecciones, que convocaron a las urnas a 62.998 personas de diferentes colectivos universitarios, se desarrollaron sin incidentes pero también sin entusiasmo. Al final del día habían votado



LLUIS SIBILS / ACN

**Joan Elías**

8.671 electores, un 13,76 % del total, lo que supone una participación inferior a la primera vuelta que fue del 16,10%.

Joan Elías (Barcelona, 1956) es catedrático de Matemáticas de la UB y ha centrado sus investigaciones en álgebra conmutativa y gestión. En su curriculum, presenta un largo historial de servicio a la comunidad universitaria

y, en concreto a la UB. Ha sido decano de la Facultad de Matemáticas y vicerrector en el 2008, durante el primer periodo de mandato del anterior rector Dídac Ramírez, cargo del que dimitió por desavenencias con el rector. También ha ocupado la secretaría del Consell Interuniversitari de Catalunya (CIC).

Elías ha defendido un modelo de universidad basado en la excelencia y enfocado en recuperar la autonomía de centro. En su campaña electoral ha apelado a la necesidad de generar ilusión en la comunidad universitaria buscando un cambio basado en valores compartidos. Considera que la universidad está intervenida y debería poder organizarse sin injerencias de las administraciones públicas, rindiendo cuentas al Parlamento y a la sociedad. El nuevo rector cuenta con un equipo de doce personas.

En la votación, el profesorado doctor con vinculación permanente (formado por 2.009 personas) computa el 51% del total; otro PDI (4.074 personas), el 9%; el alumnado (54.645 personas), el 30%, y el personal de administración y servicios (2.270 personas), el 10%.●



## ELECCIONES EN LA UNIVERSITAT DE BARCELONA

# El voto de los estudiantes otorga a Joan Elias el rectorado de la UB

◉ El matemático se ha impuesto a Màrius Rubiralta con el 53% del voto ponderado

◉ «Ahora se inicia la parte más difícil del camino: gobernar», dice el rector electo

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ  
BARCELONA

El voto de los estudiantes ha sido determinante para decantar la elección del nuevo rector de la Universitat de Barcelona (UB) a favor del catedrático de Matemáticas Joan Elias (Barcelona, 1956), que anoche se impuso en la segunda vuelta de los comicios más reñidos de la historia reciente de la entidad al catedrático de Química Orgánica Màrius Rubiralta (Manresa, 1952). Elias obtuvo el apoyo del 53,07% del voto ponderado, mientras que Rubiralta se llevó el 46,93% de los apoyos.

El matemático, que ya ganó en la primera ronda celebrada el pasado lunes con un 25,97% del voto ponderado, se erigió ya entonces en el aspirante preferido por los estudiantes y por el personal de administración y servicios (PAS). En esta segunda ocasión, el que fuera vicerrector duran-

te el primer mandato de Dídac Ramírez, volvió a repetir los apoyos, hasta el punto de que entre los alumnos, consiguió ayer el doble de votos que Rubiralta.

El catedrático de Química Orgánica, que fue rector de la UB entre 2005 y el 2008 (año en el que dejó el cargo tras ser elegido secretario de Estado de Universidades), fue, en contrapartida, el favorito entre los profesores docentes e investigadores, tanto entre quienes tienen una plaza permanente en la universidad como entre los que no.

«Ahora se inicia la parte más difícil de este camino que hemos emprendido: la de gobernar y aplicar todo lo que hemos prometido en nuestro programa electoral», dijo anoche Elias, en su primera intervención como rector electo. El nombramiento se hará oficial el lunes, una vez concluido el plazo formal para presentar alegaciones. Los dos días que han



▶ El rector electo, Joan Elias.

## Encierro en la sede de Universitats para exigir una rebaja de las tasas

▶▶ Un grupo de jóvenes estudiantes entró ayer en la sede de la secretaría de Universitats i Recerca de la Generalitat, donde celebraron una asamblea y se instalaron para pasar la noche, en un encierro con el que quieren exigir la rebaja de al menos un 30% de las tasas universitarias, tal y como aprobó el Parlament de Catalunya el pasado abril.

▶▶ Los encerrados, en torno a un centenar de personas según el Sindicat d'Estudiants dels Països Catalans (SEPC), critican la postura «inmovilista» que mantiene Universitats sobre este asunto, y aseguran que los actuales precios de matrícula universitaria, que son los más altos de España y unos de los más altos de Europa, suponen «un obstáculo para la clase trabajadora».

transcurrido entre la primera y la segunda vuelta, confesó el nuevo rector de la UB, fueron de tensión y de duras negociaciones, tratando de lograr el favor de algunos de los siete aspirantes que habían optado a la primera vuelta de los comicios.

**DOLIDO POR LOS RUMORES** // Màrius Rubiralta, que tuvo también palabras de agradecimiento a quienes le han apoyado, dedicó anoche unas duras palabras de crítica por los rumores que, a su entender, se han hecho correr los últimos días en la universidad y que le atribuían la responsabilidad de la implantación, mientras estuvo como número uno de Universidades en el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, del plan Bolonia. «Ni es cierto eso ni es justo ni correcto el trato personal que he recibido estos días», lamentó un dolido Rubiralta.

Esta ha sido la cuarta vez, de acuerdo con la legislación vigente en la universidad, que el nuevo rector es elegido por la comunidad universitaria mediante elección directa y sufragio universal libre y secreto. En esta ocasión estaban llamadas a las urnas más de 62.900 personas, de las que finalmente han participado 8.671, un 13,76% del censo electoral. El porcentaje es ligeramente inferior al del pasado lunes.

La jornada de votaciones transcurrió «con total tranquilidad y sin incidencia», según remarcó Carme Panchón, vicerrectora saliente de Administración y Organización, poco después del cierre de las mesas electorales. ≡

## **Enlaces a noticias digitales**

La comisión de proyectos normativos de la US aborda este lunes el acompañamiento de mandatos

- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7999352/12/16/La-Comision-de-Proyectos-Normativos-de-la-US-aborda-este-lunes-las-enmiendas-al-acompanamiento-de-mandatos.html>
- <http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2038564/la-comision-de-proyectos-normativos-de-la-us-aborda-este-lunes-las-enmiendas-al-acompanamiento-de-mandatos/>

Criogenización, entre la ciencia ficción y la fe en el futuro

- <http://www.bez.es/197079477/criogenizacion-entre-ciencia-ficcion-y-fe-en-futuro.html>